

Resumen de las Actas de las Sesiones de la Academia Nacional de Medicina

Sesión ordinaria del 3 de abril de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

En la elección para ocupar el Puesto N° 2 de Miembro Correspondiente Nacional resultó electo el Dr. Rafael González Sirit.

Exposición del trabajo “El Proyecto Genoma. Usos clínicos y terapéuticos de los genes” por el Dr. Juan Carlos Mendible, quien fue presentado por el Académico Dr. Juan José Puigbó.

Intervinieron los doctores Oscar Rodríguez Grimán, Román Arreaza Cardier, J.A. Ravelo Celis, José M. Avilán Rovira, José E. López, Miguel González Guerra y Juan José Puigbó.

Sesión extraordinaria del 10 de abril de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó sobre la reunión con el Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad Central de Venezuela, con motivo de acordar el procedimiento para otorgar la beca Vargas del Darwin College de Cambridge.

Exposición del trabajo “Tumores suprarrenales. Presentación de ocho pacientes con estudios bioquímicos e histopatológicos”, por el Académico Dr. José E. López.

Intervinieron los doctores Rafael Muci-Mendoza, José A. Ravelo Celis, Oscar Rodríguez Grimán, Simón Muñoz Armas, Gustavo García Galíndez, Marcos Troccoli, Harry Acquatella, Román Arreaza Cardier, Leopoldo Briceño-Iragorry, Felipe Martín Piñate, José M. Avilán Rovira y Juan José Puigbó.

El Académico Dr. Antonio Clemente intervino para informar de su asistencia al Foro de la Federación Médica Venezolana, coordinado por la Comisión de Salud que preside el Dr. Pedro Salcedo

Nadal y que contó con la asistencia del Dr. Isaías Daniel Gutiérrez, Director de la Oficina Sanitaria Panamericana en Venezuela. En el Foro se discutió el sistema de evaluación de los recursos destinados a los programas de salud, la evaluación de los productos farmacéuticos, la vigilancia de las enfermedades y la salud ambiental.

Sesión ordinaria del 17 de abril de 2003

No se realizó por ser Jueves Santo.

Sesión extraordinaria del 24 de abril de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó sobre el progreso de la planificación del Congreso Centenario 2004 “Dr. José Ignacio Baldó”. El programa está prácticamente listo en sus lineamientos generales, duración, horarios e invitaciones. La Sociedad de Cardiología colaborará con una secretaria ejecutiva. El presidente de la Red de Sociedades Científicas, Dr. Armando Pérez Puigbó ha prestado una excelente colaboración en los preparativos. La Académica Dra. Milena Sardi de Selle presentó un anteproyecto de la parte conmemorativa del Congreso.

Informó de la celebración del “Día de Razetti”, el próximo 2 de octubre. El “Foro Razetti” será coordinado por el Académico Dr. Otto Lima Gómez y se contará con la colaboración del Académico Dr. Francisco Kerdel Vegas. En horas de la tarde, el Académico Dr. Rafael Muci-Mendoza dictará la XII “Conferencia Razetti”, titulada “Dr. Luis Razetti: pionero del periodismo científico en Venezuela”.

Exposición del trabajo “Sida. Avances y desafíos” por el Dr. Raúl Istúriz, presentado por el Académico Dr. Leopoldo Briceño-Iragorry.

Intervinieron los doctores José E. López, Rafael

Muci-Mendoza, Oscar Rodríguez Grimán, Cutberto Guarapo R., José A. Ron Troconis, Berardo López, Juan Yabrut, Saúl Krivoy, Angela Cruz de Quintero, Miguel González Guerra, Carlos A. Hernández y Juan José Puigbó.

El Presidente informó que el Académico Dr. José A. O'Daly, vía telefónica elogió a la Academia por la Gaceta Médica de Caracas, pues con motivo de cumplir con algunos requerimientos en la entidad donde actualmente presta sus servicios en Estados Unidos, presentó un trabajo suyo que había sido publicado en la revista, por lo cual recibió felicitaciones por tratarse de una publicación indexada.

El Académico Dr. Antonio Clemente se refirió a un folleto que recibió de la Academia Nacional de Medicina de Colombia, sobre la Ley de Seguridad Social Colombiana, que reforma el sistema, llamada Ley 100 de 1993, el cual contiene información de interés para comparar con el proyecto de Ley aprobado en el país.

Sesión ordinaria del 1 de mayo de 2003

No hubo sesión por ser "Día del trabajador".

Sesión extraordinaria del 8 de mayo de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó sobre el avance de los preparativos del Congreso Centenario 2004 "Dr. José Ignacio Baldó". El tríptico diseñado por el Académico José E. López ya está listo, ya se efectuó la primera reunión del Congreso en la sede de la Sociedad de Cardiología y el programa preliminar está casi listo.

Presentación del trabajo "Semiología de la enfermedad en la pintura venezolana" por la Dra. Myriam Marcano Torres y Anaís Marcano Michelangeli.

Intervinieron los doctores Felipe Martín Piñate, José E. López, José A. Ron Troconis, Oscar Rodríguez Grimán, Otto Lima Gómez, Manuel Adrianza y Juan José Puigbó.

El Académico Hernán Méndez Castellano hizo entrega del libro "Atlas de maduración ósea del venezolano", del cual es autor. El Presidente al darle las gracias expresó que la obra tiene gran

importancia como referencia nacional desde el punto de vista antropológico y bioquímico.

Sesión extraordinaria del 15 de mayo de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó que se recibió la visita de representantes de la familia Baldó, quienes se mostraron muy complacidos por la designación del Congreso Centenario 2004 con el nombre del Dr. José Ignacio Baldó, donaron el libro sobre el ilustre sanitarista, del cual se ha solicitado a la Fundación Polar un tiraje de 500 ejemplares, para su distribución durante el Congreso. Informó también de la propuesta de trasladar los restos del doctor Baldó al Panteón Nacional, sobre lo cual quedaron en considerar esa posibilidad.

Presentación del trabajo de incorporación como Individuo de Número del Dr. Harry Acquatella, titulado "Estado actual de la enfermedad de Chagas en Venezuela y su manejo terapéutico". El juicio crítico correspondiente estuvo a cargo del doctor Puigbó. Ambos documentos se incluyen en esta entrega de la revista.

Sesión solemne del 22 de mayo de 2003

Juramento y discurso de recepción del Dr. Harry Acquatella, como Individuo de Número para ocupar el Sillón XVI. El discurso de bienvenida estuvo a cargo del Académico Blas Bruni Celli.

Ambos discursos se publican en este número de la revista y el acto se reseña en la sección "Vida de la Academia".

Sesión ordinaria del 29 de mayo de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

Exposición del trabajo "Al borde la iluminación" por el Dr. Carlos Rasquin, presentado por el Académico Otto Lima Gómez. Se trata de una aproximación a una visión integral de Armando Reverón, que conjuga su historia personal, estructura psíquica y su obra artística. El autor plantea que Reverón vivió en una condición especial, cercana a la psicosis, a la genialidad creativa y a la fascinación

RESUMEN DE LAS ACTAS

por la imagen de la mujer, el paisaje y la luz. Logró un equilibrio psíquico y vital, en razón de su sostenido propósito creativo, el apoyo de amigos y de su incondicional pareja, Juanita, quienes desempeñaron roles paternas y terapéuticos.

Intervinieron los doctores Myriam Marcano Torres, Lorenzo Herrera, Graciela Torres, Abraham Krivoy, José Enrique López, Milena Sardi de Selle, Román Arreaza Cardier, Cutberto Guarapo Rodríguez y Juan José Puigbó.

En el derecho de palabra intervinieron los doctores Cutberto Guarapo Rodríguez, César Aure, Otto Lima Gómez, Antonio Clemente, Rafael Muci-Mendoza y Juan José Puigbó sobre el problema creado por el Colegio Metropolitano de médicos al suscribir un convenio con la Alcaldía de Libertador que avala el ejercicio de médicos extranjeros en Caracas, sin reválida, en el proyecto “Barrio adentro”. El doctor Otto Lima Gómez expresó en su intervención: “Sí la Academia quiere preservar lo poco que nos queda del ejercicio de la profesión pública y privada de la medicina en el país, tiene que promover una reunión con la Facultad de Medicina, la Federación Médica y salir a la luz pública, denunciar estas cosas como se debe hacer. Sí no estamos dispuestos a hacerlo, volvamos a lo que hemos hecho hasta hoy que es reunirnos los jueves para presentar trabajos”. Continuó diciendo que en la próxima “Conferencia Razetti” se tratará sobre lo que escribió el fundador de la Academia, para que recuerden como denunció y como echó por tierra la creencia que “la Academia es un jardín teatral”. Afirmó estar dispuesto a la discusión del problema, siempre y cuando lo que se decida se haga conocer de la colectividad y “no se quede en *internet*”. El doctor Puigbó relató las diligencias frustradas del intento de publicar el Comunicado de la Academia, que sólo apareció en el número anterior de la Gaceta, por carecer de recursos. Aceptó la propuesta del doctor Otto Lima Gómez, de la reunión con la Facultad de Medicina y la Federación Médica y propuso que los Académicos contribuyan para la publicación del comunicado.

Sesión extraordinaria del 5 de junio de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente se refirió a los comunicados del Colegio Metropolitano de Médicos y de la Federación

Médica Venezolana, que aparecieron en “El Nacional”, los días 24 y 31 de mayo de este año, respectivamente, sobre el convenio firmado entre el citado colegio y la Alcaldía Libertador. Refirió que el Comunicado de la Academia ante la crítica situación de salud del país fue enviado al Ministerio de Salud y Desarrollo Social, Facultad de Medicina de la Universidad Central de Venezuela, Federación Médica Venezolana, Colegio Metropolitano de médicos, Red de Sociedades Científicas, diario “El Globo” y “Venezuela Analítica”. También habló de las gestiones ante los diarios “El Universal” y “El Carabobeño” sin resultados.

El Secretario se refirió a los presupuestos presentados por los diarios “El Nacional” (Bs. 730.800,00) y “El Universal” (Bs. 888.096,00). Se aprobó publicarlo en el primero y se acordó una cuota de Bs. 25.000,00 por miembro.

Intervinieron los doctores César Aure, José M. Avilán Rovira, Cutberto Guarapo Rodríguez, Manuel Adrianza, Miguel González Guerra, Simón Muñoz Armas, Antonio Clemente H., y Otto Lima Gómez. Los tres últimos nombrados se designaron en comisión para hacerle seguimiento a todo lo relacionado con este problema.

A continuación el Secretario y luego el Tesorero, presentaron sus respectivos informes anuales (junio 2002 a junio 2003), los cuales fueron aprobados por la Asamblea.

Sesión ordinaria del 12 de junio de 2003

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Dr. Guillermo Colmenares Arreaza presentó su trabajo de incorporación como Individuo de Número, titulado “La acreditación ante el Consejo Nacional de Universidades del posgrado de cirugía del Hospital Universitario de Caracas”, cuyo juicio crítico estuvo a cargo del Académico Antonio Clemente H.

Sesión solemne del 19 de junio de 2003

Juramento y discurso de recepción del Dr. Guillermo Colmenares Arreaza, para ocupar el Sillón VII de Individuo de Número. El discurso de bienvenida estuvo a cargo del Académico Ladimiro Espinoza.